



ENTUSIASMO FALANGISTA Y PATRIOTICO

en la CONMEMORACION DEL 4 DE MARZO

La Falange vallisoletana mostró una vez más su fe y perseverancia en el Movimiento y su lealtad al Caudillo

MEDALLAS A LA VIEJA GUARDIA



Tres aspectos de la imposición de Medallas de la Vieja Guardia, verificada en el patio de Santa Cruz.

En Calderón pronunció un magnífico discurso el camarada Fernández Cuesta

"Nuestra nave tiene una bandera que ni se arría ni se pliega, y un capitán al que estamos unidos de una manera cordial y apasionada"

Texto taquígrafico del discurso pronunciado en el acto del Teatro Calderón por el presidente del Consejo de Estado, camarada Raimundo Fernández Cuesta.

"Camaradas de los tiempos difíciles. Camaradas de los días de lucha. Camaradas de las horas de paz. Un viejo falangista a quien el tiempo implacable ha podido poner nieve en las sienes y arrugas en el rostro, pero que no ha podido apagar los entusiasmos de su corazón, os dirige un cordial saludo al volver a hablar, después de muchos años de silencio, en un acto de la Falange.

Y en verdad que ni la fecha ni el lugar podían ser más adecuados. Vengo a hablar en una ciudad de tan rico abolengo falangista como es Valladolid, y vengo a hacerlo para recordar aquella fecha en la que los fundadores de nuestra doctrina alzaron su voz noblemente apasionada, y sobre todo aquella voz inolvidable de José Antonio, arrojándonos de cielos y tierras absolutos, chancillerías, ferias y mercados y pronunciando los re-

cios nombres de pueblos que evocaban los días de nuestro máximo esplendor. De esta Castilla, madre de España; de la gentil Castilla del Alto de los Leones; yerros y recodos de esta Castilla, mezcla gótica e ibérica, de impulsos nobles y severos, dispuestos a todos los sacrificios y dispuestos también,

como cuando a cada uno nos sucede, para ofrendar en ellos una fe a todas nuestras empresas nacionales y colectivas.

NO VENIMOS A SUMERGIRNOS EN UN MAR DE NOSTALGIAS

Fué aquel acto que hoy evocamos uno de los más definitivos

CAMARADAS CONDECORADOS



Los camaradas Anselmo de la Iglesia y Víctor Frago, a quienes se impuso la Encomienda de la Orden de Cisneros, junto con los camaradas Jesús Frago y Varela, que recibieron la Orden Imperial del Yugo y las Flechas.

HOY, COMO ENTONCES

El clima político de la jornada de ayer no nos ha sorprendido. Tiene sobrada fuerza falangista esta fecha de marzo, y por lo mismo en todos los aniversarios la solemnidad y el vigor acompañan a la palpante presencia de los camaradas que quieren dar fe de la conmemoración. El 4 de marzo pesa demasiado sobre la historia española de la juventud para que el aire y el tiempo—obstáculos naturales del recuerdo apasionado—empobrecieran esos momentos vividos al cobijo del escenario de Calderón. Este cálido contacto de todos los años es como una cita espontánea, responsable y obligada, de los militantes, dispuestos a vigilar el despliegue de las banderas que simbolizan un afán revolucionario y nacional, sellado con la sangre y la muerte de los cuatro capitanes, actores de la re-

solución tomada en aquella mañana marceña de 1934. Como entonces, como siempre, rostros curtidos por el sol de esta tierra paramera, hombres empeñados en remover surcos, gente campesina, han tenido la preferencia que merecieron desde que Valladolid proclamó la unidad de Falange Española de las J.O.N.S., desde que la vida del universitario Angel Abella fué sacrificada en aras de la doctrina falangista lanzada el 4 de marzo.

Aparte de la enérgica y concisa intervención del gobernador civil y jefe provincial de Valladolid, camarada Tomás Romojaro, una voz responsable ha cargado sobre sí con la trascendencia de la fecha conmemorativa. En este año la voz del presidente del Consejo de Estado, camarada Raimundo Fernández Cuesta, caló en el corazón y en

el entendimiento de esta Falange castellana, vanguardia y solera del sindicalismo nacional. A través de su discurso no se hace ninguna concesión a la fácil oportunidad del latiguillo, sino que la elocuencia es la justa expresión del concepto, analizado con decidida sinceridad y elevación. El fervor y los aplausos de los asistentes indican hasta qué punto nos interesa despejar las nubes que pudieran existir en torno al turbulento campo de la política que se mueve alrededor de una guerra enfurecida y trágica. Ahí quedan sus pensamientos como doctrina clara de una empresa en servicio de España, como teoría falangista que sigue rectilínea y presente a lo que—ya son once años—se dijo desde Valladolid por los fundadores presididos con la voz de José Antonio.

Del acto de ayer en Calderón



El camarada Raimundo Fernández Cuesta, presidente del Consejo de Estado, y nuestro jefe provincial y gobernador civil, camarada Tomás Romojaro, en un momento de sus intervenciones en el acto de Calderón.

Miles de camaradas asistieron a los actos celebrados en este aniversario histórico

vos de la historia política de nuestra generación. Porque en él se fundieron la Falange y las semillas y se fusionaron los cimientos de sea unidad entre los hombres, las tierras y las clases que constituyen la médula y el tuétano de nuestra doctrina.

Pero no creáis, camaradas, que venimos aquí para sumergirnos en un mar de nostalgias. Nosotros venimos hoy, más que nunca, para hacer un acto de afirmación de fe. Nuestros recuerdos no pueden tener tan solo un valor sentimental. Si nosotros los cuidamos amorosamente y los evocamos con frecuencia, es porque nos sirven de estímulo, de enseñanza y de lección. Vosotros, camaradas, sabéis perfectamente todas estas cosas, y porque las sabéis, como sabéis también distinguir lo auténtico de lo falso en nuestra doctrina, aun cuando lo falso se vista el ropaje más deslumbrante y fastuoso, es preciso hablaros con la máxima ortodoxia, con la mayor precisión, concepto y estilo. Pero quiero también hablaros con la mayor claridad y franqueza que corresponde a unos camaradas.

LA JUVENTUD Y EL EJERCITO SALVARON A ESPAÑA

Porque, aunque parezca inútil el repetirlo, aun cuando cause rubor tener que hacerlo, es preciso ahora el recordar cuál fué el origen y la causa de nuestro Movimiento, para refrescar la memoria de muchos españoles que parecen haberlo olvidado, y para que de esta manera se avivie su conciencia y se puedan

colocar en el camino de una mejor actitud.

Cuando España, camaradas, estaba desgarrada por la tiranía de la fuerza de secesión, hasta el punto de correr el riesgo de dejar de existir como nación independiente, la juventud, en unión con el Ejército, se lanzó a la lucha y salvó a España. Pero conviene también recordar que si esto sucedió, en gran parte fué debido a que nosotros supimos crear una mística, que se enjendara con la mística que era entonces la única existente, y llenar de contenido nacional, popular y civil las banderas del Movimiento, haciéndolas así más sugestivas y sabiendo encender la fe en el alma de miles de españoles que se encontraban en la desilusión y en la desesperanza, arrancándoles del rencor para llevarles a la claridad de la unidad española. (Aplausos.)

NUESTRA DOCTRINA CUMPLE SU MISION DE DAR SUSTANCIA Y CONTENIDO AL REGIMEN

Ganamos la guerra y nuestra doctrina siguió cumpliendo su misión de dar sustancia y contenido político a un régimen que, quizá, sin ella hubiera tenido tan sólo un aspecto negativo.

Pasado el entusiasmo de la victoria, apagados los ecos y la resonancia de la misma y empezado a tocarse las realidades y dificultades inherentes a la lucha pasada, comenzaron también los ataques y las críticas de los vencidos y de todos aquellos a quienes los postulados de nuestra doctrina podría servir de obstáculo a sus planes de medro y ambición. (Aplausos.)

CUANDO LA GUERRA CAMBIO DE SIGNO

Estalló la guerra mundial y la situación se complicó, porque mientras la guerra se fué desenvolviendo con un signo determinado, hubo muchas gentes que, no ya con simpatía, sino incluso con orgullo, aceptaron un cierto encasillamiento político que se nos hizo tan solamente por interpretaciones de tipo político personal. Pero cuando la guerra cambió de signo, entonces esas mismas gentes, que parecían

tener necesidad de tener un amo, ganándose así el desprecio de los que como tales eligen (ovación), entonces encuentran nefanda nuestra doctrina y le atribuyen la causa de todos los males que ellos creen nos pueden ocurrir. Son esas mismas gentes, camaradas, que se sirvieron de nuestra camisa para subirse al carro del triunfador. (Muy bien. Aplausos.) Que si entonces no tuvieron inconveniente en ponerse, pues consideraban que al menos les adornaba, ahora encuentran que les afea y no saben cómo desprenderse de ella. (Aplausos.) Y esto es doblemente sensible, porque parece como si los españoles fuésemos que adular a unos y a otros y como si nuestra doctrina no fuese nuestra, propia e independiente y no tuviésemos más valor que el del mimetismo que se le atribuye por ignorancia, por mala fe o por exageración. Porque, camaradas, si es cierto que hay algunos, como antes os decía, también quietos deciros—porque he de hablar con la mayor claridad—hay otros muchos que se consideran que son ellos la verdadera fuente de la ortodoxia y que consideran que la verdadera ortodoxia consiste en la rudeza del lenguaje y en la aspereza de la forma.

(Pasa a la 2.ª página.)

Palabras de nuestro jefe provincial y gobernador civil

"La Falange vallisoletana está dispuesta a ser roca viva donde se estrellen todos los ataques contra la integridad de la Patria"

Como iniciación del acto celebrado ayer en Calderón, el camarada Romojaro pronunció estas vibrantes palabras, que fueron largamente ovacionadas:

Camaradas: Una vez más nos congregamos aquí para conmemorar el aniversario de aquel acto celebrado hace ya once años y que tantos recuerdos tiene para nosotros, en que, como presagio de una estrecha unión de todos los españoles, de todos los españoles que merecen serlo, se unieron para siempre Falange Española y las Juntas de Ofensiva Nacional-Sindicalistas.

Como siempre, en este día, viene a trazarnos el camino de la nueva etapa una jerarquía nacional; hoy es el excelentísimo señor presidente del Consejo de Estado y miembro de la Junta Política, nuestro camarada Raimundo Fernández Cuesta, quien, con su magnífica calidad falangista, formada en la más alta esfera jerárquica de la Falange y en su momento más heroico, nos dará la consigna precisa para el momento presente.

Pero hoy no vamos a escuchar en la actitud pasiva que lo hacíamos estos años pasados; hoy estamos firmes, en ple de guerra; el clarín de la batalla ha vuelto a sonar; el

enemigo ha lanzado su reto y la Falange, España, le ha recogido. Dos de nuestros camaradas han muerto bajo el plomo traidor del comunismo y no estamos dispuestos a tolerar que esto se repita. La Falange vallisoletana, que conserva íntegras sus virtudes combativas, está dispuesta a hacer de cada instante un Alto de los Leones; está dispuesta a ser roca viva donde se estrellen todos los ataques contra la integridad de la Patria, ya sean los que se produzcan frente a frente y en la mano las pistolas, o los que se produzcan a traición y por la espalda. Nuevamente volvemos a declarar la guerra y guerra sin cuartel, contra todos los mal llamados españoles que atentan contra la unidad de España, sin importarnos donde estén o como se denominen.

Tengo especial empeño, camarada Fernández Cuesta, en que hagáis llegar a nuestro Jefe Nacional, el Caudillo de España, esta actitud resuelta de los camaradas cuyo mandato me encomendó, al mismo tiempo que nuestra adhesión inquebrantable, nuestro cariño sin reservas, nuestro sometimiento sin titubeos y nuestro agradecimiento como españoles sin límites.

Por España, con Franco y por Franco, ¡Arriba España!

VISITA A LA TUMBA DE ONESIMO



Jerarquías que acudieron a rendir homenaje al Caudillo de Castilla, en el mausoleo levantado en su memoria por la Falange vallisoletana.

ENTUSIASMO FALANGISTA Y PATRIOTICO EN LA CONMEMORACION DEL 4 DE MARZO

Solemne imposición de Medallas a camaradas de la Vieja Guardia

Ayer Valladolid celebró con gran solemnidad la fecha histórica del 4 de marzo del año 1934, que fué el primer acto público de la fusión de la Falange Española con las Juntas de Ofensivas Nacional-sindicalista.

En las primeras horas de la mañana se encontraban en los alrededores del Colegio Mayor Universitario, sito en la Plaza del Museo, infinidad de personas que esperaban el comienzo de los actos conmemorativos de aquella fecha auténticamente falangista.

Una hora antes de dar comienzo los actos comenzaron a llegar millares de camaradas procedentes de las Jefaturas Locales de la provincia de Valladolid y de diferentes capitales de España. Poco antes de comenzar la misa fueron llegando las centurias de la Vieja Guardia, «Cesáreo del Caño», Bandera del Trabajo y dos más del Frente de Juventudes, así como las camaradas de la Vieja Guardia castellana que iban a ser condecorados.

LLEGA EL PRESIDENTE DEL CONSEJO DE ESTADO, ACOMPAÑADO DEL GOBERNADOR CIVIL Y JEFE PROVINCIAL.

En la entrada del Colegio Mayor Universitario se encontraban autoridades y jerarquías tanto civiles como militares, esperando la llegada del presidente del Consejo de Estado, camarada Raimundo Fernández Cuesta. Minutos antes de comenzar la santa misa llegó el camarada Fernández Cuesta, acompañado del gobernador civil, jefe provin-

cial y consejero nacional, camarada Tomás Romojaro, los cuales pasaron revista a las mencionadas centurias, que le rindieron honores.

A las diez y media de la mañana dió comienzo la misa en la capilla universitaria del Cristo de la Luz, del histórico Colegio de Santa Cruz. Fue oficiada por el asesor provincial religioso del Frente de Juventudes, Padre Monedero.

En la capilla se situaron de la siguiente forma: En el centro, el presidente del Consejo de Estado, camarada Fernández Cuesta; a su derecha, el gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, camarada Tomás Romojaro; los gobernadores civiles y jefes provinciales de Zamora, Salamanca, Palencia, Burgos, León y Soria; a la izquierda, los generales Palenzuela, en representación del capitán general; jefe del Estado Mayor general Benavides; jefe de Artillería del Cuerpo de Ejército de Castilla, general Zaragoza; jefe provincial del Movimiento y presidente de la Diputación, camarada Juan Represa; alcalde de Valladolid, camarada Fernando Ferreiro; coroneles y tenientes coroneles jefes de las diferentes fuerzas de la guarnición; fiscal superior de la Vivienda, don Blas Sierra; comisario jefe de Policía, camarada Pérez Carretero; decano de la Facultad de Ciencias, en representación del rector; delegado provincial del Trabajo, camarada Tornel; inspectores provinciales de Falange, camaradas Joaquín Nô, Villar Terán y Pérez Enciso; secretario local, camarada Amadeo Díaz, y delegados provinciales de Servicios de Falange.

destacan sobre el fondo negro; a ambos lados, dos grandes pedestales con el emblema del Movimiento, sirven de tribuna para los heraldos de las EVOR, que con sus trompetas dan una vistosa nota espectacular, y en el centro del escenario una colosal mesa con crespones rojos, en los que destaca el escudo laureado de nuestra capital. En ella toman asiento, con el camarada Raimundo Fernández Cuesta, el gobernador civil y consejero nacional, camarada Romojaro; general Palenzuela, en representación del capitán general; gobernadores civiles y jefes provinciales de Zamora, Salamanca, Segovia, Burgos, León y Soria.

En el patio de butacas se situaron las camaradas de la Sección Femenina, Vieja Guardia, centuria «Cesáreo del Caño» y alcaldes y jefes locales de los pueblos de la provincia. Alrededor de las butacas se situaron camaradas de las Organizaciones Juveniles.

Los palcos y plateas estaban ocupados por autoridades, jerarquías y representaciones militares, civiles y académicas de nuestra capital. En varias plateas figuraban mutilados, militares y jerarquías falangistas pertenecientes a la Vieja Guardia que estuvieron presentes en aquel histórico 4 de marzo de 1934.

El resto del teatro estaba totalmente ocupado por los camaradas de los distritos y representaciones de las Falanges de los pueblos y de los Sindicatos.

Numerosos reposteros colgados de los palcos y plateas dan un vistoso aspecto a la sala.

Comienza el acto con la intervención de nuestro jefe provincial, gobernador civil y consejero nacional, camarada Romojaro, que es saludado con una cariñosa ovación que demuestra las simpatías con que cuenta entre las Falanges castellanas y Valladolid entero.

(Su discurso, en pág. primera.)

Al terminar su disertación, vuelve a ser ovacionado y se repiten los vítores a España y al Caudillo.

Seguidamente se levanta el camarada Raimundo Fernández Cuesta y al acercarse al micrófono la Falange castellana en pie le saluda con una cariñosa

Ofrenda de coronas de laurel y homenaje al fundador de la Falange castellana

ovación que dura varios minutos. El presidente del Consejo de Estado responde emocionado a las muestras de simpatía brazo en alto y pronunció el discurso que publicamos en otro lugar de este número.

Terminado su brillante discurso vuelve a ser largamente ovacionado, y los gritos de ¡Franco!, ¡Falange! se repiten durante largo rato.

HOMENAJE A ONESIMO

Por último se canta el «Canta al Sol» con gran entusiasmo, y el camarada Fernández Cuesta da los gritos reglamentarios, que son unánimemente contestados.

El presidente del Consejo de Estado y las jerarquías que asisten al acto abandonan el teatro entre vítores a España, a la Falange y al Caudillo, y seguidamente se trasladaron al Cementerio católico, donde el camarada Fernández Cuesta y el gobernador civil y jefe provincial, camarada Romojaro, depositaron sendas coronas de flores

ante la tumba del Caudillo de Castilla, Onésimo Redondo. El capellán del Cementerio y el sacerdote don Gabriel Herrero rezaron unos responsos y Padre-nuestros por las almas de los fundadores de la Falange y de todos los caídos.

Con gran satisfacción hemos de manifestar la perfecta organización en todos los actos con-

memorativos del 4 de marzo, que ha sido llevada por la Delegación Provincial de la Vice-secretaría de Educación Popular, principalmente por los camaradas Santiago Juárez y Fernández Madrid.

La Radio Nacional de España ha retransmitido por todas las emisoras nacionales los actos, y el No-Do ha obtenido abundante información gráfica para los documentos cinematográficos.

Imposición de Medallas y condecoraciones

Terminada la Santa Misa, se procedió a la imposición de condecoraciones y medallas de la Vieja Guardia a los viejos falangistas de la ciudad y provincia, en número de 112. Primeramente, el camarada Fernández Cuesta impuso la Encomienda de Cisneros a los camaradas Anselmo de la Iglesia y Víctor Frago del Toro, y de la Orden Imperial del Yugo y las Flechas a los camaradas Jesús Frago del Toro, Varela y otros dos camaradas más pertenecientes a las Falanges Juveniles de Franco del Frente de Juventudes.

La imposición de medallas y condecoraciones fué hecha por el presidente del Consejo de Estado, camarada Fernández Cuesta, y por el gobernador civil,

jefe provincial del Movimiento y consejero nacional, camarada Tomás Romojaro Sánchez, ayudados por los generales Palenzuela, Benavides y Zaragoza, y gobernadores civiles y jefes provinciales. Durante la ceremonia formaban en el patio del Colegio de Santa Cruz las centurias de la Vieja Guardia, «Cesáreo del Caño», Bandera del Trabajo, Frente de Juventudes y representaciones de Madrid y de otras capitales de España, así como numerosos camaradas de la provincia que daban escolta de honor a los camaradas condecorados.

Al final del acto se cantó el «Cara al Sol», dando los gritos de «¡Franco, Franco, Franco!» y «¡Arriba España!» el camarada Raimundo Fernández Cuesta.

EL ACTO DE CALDERON

Desde antes de las doce comenzaron a llegar al teatro camaradas de los pueblos de la provincia, de los Distritos de la capital y de las Organizaciones del Frente de Juventudes, Sección Femenina y Sindicatos con el fin de asistir al acto conmemorativo de la histórica fecha de la unidad falangista.

Los alrededores de Calderón eran un hervidero humano en el que destacaban los austeros uniformes falangistas y el azul de las camisas. Rostros curtidos por el sol del campo y caras frescas de los jóvenes universitarios y obreros encuadrados en las escuadras nacional-sindicalistas acuden a escuchar las consignas que la Falange da en este día de recuerdos, de recuentos y de afianzamiento de la fe falangista.

Numeroso público congregado en los alrededores del teatro escucha y sigue con interés las consignas y explicaciones previas al acto que el locutor de Radio Nacional, camarada Ignacio Mateo, encargado de la radiación del mismo, da a través de los altavoces colocados a la puerta del magnífico coliseo.

Poco después llegan las centurias de la Vieja Guardia y «Cesáreo del Caño».

Las camaradas de las horas difíciles y los incorporados posteriormente al servicio fa-

langista acuden a escuchar la lección nacional-sindicalista del presidente del Consejo de Estado y camarada de los días fundacionales, Raimundo Fernández Cuesta.

A las doce y media en punto llega a Calderón el camarada Raimundo Fernández Cuesta, acompañado del gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, camarada Romojaro, y demás autoridades que asisten a los actos.

Las centurias de la Vieja Guardia y «Cesáreo del Caño» les rinden honores, mientras el inmenso gentío vitorea a España y al Caudillo ante la presencia de las jerarquías falangistas, las cuales seguidamente penetran en la sala, totalmente abarrotada de camisas azules.

Un toque de atención señala la presencia de las jerarquías, que son saludadas en pie y brazo en alto por los miles de camaradas concentrados. Los gritos de «¡Franco!, ¡Falange!, ¡Franco!, ¡Falange!» se escuchan varios minutos y al corresponder al saludo, ya en la presidencia, el camarada Raimundo Fernández Cuesta es objeto de grandes manifestaciones de simpatía por parte de los falangistas vallisoletanos.

El teatro ofrece un aspecto grandioso. El escenario ha sido gustosamente adornado; en el fondo, grandes tapices con el escudo de España, orlados con mástiles que portan banderas nacionales y del Movimiento,

HOMENAJE A ONESIMO



Los camaradas Fernández Cuesta y Romojaro depositando coronas de laurel sobre la tumba de Onésimo



Los camaradas Fernández Cuesta y Romojaro depositando coronas de laurel sobre la tumba de Onésimo

Fuerzas aliadas continúan avanzando en dirección a Colonia

Elementos blindados atraviesan el río Nims, a dieciséis kilómetros de Bitburg

Gran Cuartel General del Cuervo expedicionario aliado en el Oeste, 4.—El comunicado del general Eisenhower dice: «Las tropas aliadas han conquistado cuatro ciudades alemanas próximas a Pulheim, unos seis kilómetros y medio al oeste de los arrabales de Colonia. Han llegado también a Pulheim y luchan en dos poblaciones situadas al noroeste de Colonia.

En el pasillo del Mosa al Rhin nuestras fuerzas han tropezado con una encarnizada resistencia enemiga al este del bosque de Hochwald. Se ha establecido contacto entre los elementos de nuestras fuerzas que avanzan desde el Roer y las unidades que operan al sur desde Reichswald.

En total, las fuerzas aliadas ocuparon ayer 24 ciudades y pueblos y penetraron en seis más.

Durante la jornada del viernes se hicieron 9.599 prisioneros alemanes.

Hemos cruzado la presa de Schaeffgen y hemos limpiado la región comprendida entre el lago del mismo nombre y el de Ert, al sur.

Al sur de Prum, nuestros elementos blindados han atravesado el río Nims y nuestras fuerzas se han apoderado de las alturas que lo dominan, a 16 kilómetros al noroeste de Bitburg.

Otros elementos blindados aliados han llegado a la confluencia de los ríos Kyll y Mosela, al nordeste de Tréveris. Nuestras fuerzas han efectuado ligeros avances en Forbach contra fuerte resistencia enemiga en el interior de esta ciudad. Más al Este también se han realizado ligeros avances al norte de Bubingen, en la orilla oriental del Rhin, en territorio alemán. Efe.

A CUATRO KILOMETROS DE COLONIA

Londres, 4.—Las tropas norteamericanas han desalojado a los alemanes de Frechen, población situada a cuatro kilómetros de los arrabales de Colonia, anuncia el enviado especial de la agencia Reuter en el Cuartel General del primer ejército de los Estados Unidos en el Oeste. Efe.

LAS TROPAS DE SIMPSON OCUPIAN LA ORILLA IZQUIERDA DEL RHIN ENTRE NEUSS Y URDINGEN

Londres, 4.—El IX Ejército, del general Simpson, ocupa la mayor parte de la orilla izquierda del Rhin entre Neuss y Urdingen, suburbio oriental de Krefeld, comunican del Cuartel General del general Montgomery a la Agencia Reuter. Otros elementos del IX Ejército han llegado a una distancia de tres kilómetros del punto de la orilla izquierda del Rhin situado frente a Duisburgo, en la confluencia del Ruhr.—Efe.

PROSIGUE CON LA MISMA INTENSIDAD LA BATALLA DE MATERIAL

Del parte alemán: «En el Oeste prosigue sin merma de intensidad la batalla de material, después de haber llevado nuevas fuerzas a la lucha el enemigo.

Desde el recodo del Rhin, en Rees, hasta Geldern, nuestras tropas han rechazado intensos ataques y han infligido bajas cuantiosas al enemigo. Al S. de este, hasta el Rhin, el adversario ha logrado rechazar a nuestras unidades en el transcurso de una lucha encarnizada y ha penetrado en Krefeld. En el sec-

tor de Ert, hasta el norte de Euskirchen, el enemigo, después que hubo cruzado el río en un amplio frente en dirección Este, quedó detenido por contraataques.

A ambos lados de Prum y en el Kyll, al este de Bitturbg, continúan los combates de posición, sin que los atacantes norteamericanos hayan logrado ninguna progresión que se salga de lo local.

En los sectores de Forbach y Sarreguemines y en los bajos Vosgos, el adversario ha realizado numerosos ataques de diversión encaminados a fijar nuestras tropas.

Según los datos incompletos recibidos hasta este momento, nuestras tropas destruyeron ayer en el frente del Oeste 75 carros blindados enemigos.

Durante cuatro meses la guarnición de la isla de Piscoia, al noroeste de Rodas, fijó considerables fuerzas navales enemigas. Después de haber rechazado gran número de ataques del adversario, la guarnición ha sido dominada por un enemigo numéricamente superior.

Unidades de bombarderos norteamericanos ejecutaron ayer grandes ataques contra el territorio del Reich, produciéndose en ellos pérdidas materiales y víctimas, en particular en Chemnitz, Magdeburgo, Hannover y Bielefeld. Durante la noche, Dortmund fué objeto de un ataque de terror británico. Aviones de combate enemigos llegaron hasta la región berlinesa. Según informes preliminares, las fuerzas de la defensa aérea han destruido 39 bombarderos, tetramotores en su mayor parte. Efe.

Finlandia declara la guerra a Alemania

Helsinki, 4.—El Gobierno finlandés ha acordado declarar la guerra a Alemania. Esta decisión ha sido adoptada por unanimidad en un Consejo de ministros extraordinario, según se anuncia oficialmente.

La declaración tiene efectos retroactivos a contar desde el 15 de septiembre de 1944.—Efe.

El Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas comunicó: «En los montes metalíferos de Eslovaquia, el enemigo continuó sus ataques contra el saliente de Schemnitz y Altsohl y realizó penetraciones de escasa importancia en la región de Karpfen y al oeste de esta última localidad. Los granaderos del pueblo han detenido los ataques de una unidad de infantería soviética al sur de Alto Tatra, en la línea de resistencia principal.

En Silesia, en el límite norte y este de Zobten, el fuego de la defensa alemana ha hecho fracasar ataques poco intensos de los bolcheviques. A ambos lados de Lauban, nuestros grupos de ataque continuaron ayer mejorando sus posiciones, a pesar de la terca resistencia y de los numerosos contraataques de las unidades blindadas soviéticas: fueron destruidos 31 carros enemigos.—Efe.

En el frente del Neisse y del Oder, la actividad quedó circunscrita a operaciones de reconocimiento que los soviets intentaron sin éxito.

Entre Stargard y Dramburg, en Pomerania, los bolcheviques llevaron a la lucha partes considerables de dos ejércitos blindados y rechazaron a nuestras fuerzas, a pesar de la encarnizada resistencia ofrecida, más allá de la línea Deber-Schivelybein. Las unidades blindadas soviéticas que atacaban en dirección Norte desde el sector de Bublitz, han quedado detenidas al este de Koelsin y a proximidad de Shalwe. Tras duros combates hemos perdido Rummelsburg. En este sector, aviones de

Por primera vez desde el 13 de junio aviones alemanes atacan Inglaterra

Durante la noche se oyó en Londres una fuerte explosión

También fué bombardeada una ciudad de la mitad septentrional

Londres, 4.—Por primera vez desde el 13 de junio del año pasado, la capital británica ha sido objeto de un ataque de la aviación alemana, aparte de las bombas volantes. Durante la pasada noche se oyó una fuerte explosión en uno de los distritos de Londres, pero hasta

ahora no se conocen detalles. También fué bombardeada, por primera vez desde la misma fecha, una ciudad del este de Inglaterra en la mitad septentrional del país. Este ataque fué efectuado por un aparato aislado, según se informa oficiosamente.—Efe.

Fracasan los ataques rusos en Silesia, Prusia oriental y Curlandia

En Pomerania los alemanes se retiran más allá de la línea Deber-Schivelybein

Gran Cuartel General del Führer, 4.—El Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas comunicó: «En los montes metalíferos de Eslovaquia, el enemigo continuó sus ataques contra el saliente de Schemnitz y Altsohl y realizó penetraciones de escasa importancia en la región de Karpfen y al oeste de esta última localidad. Los granaderos del pueblo han detenido los ataques de una unidad de infantería soviética al sur de Alto Tatra, en la línea de resistencia principal.

En Silesia, en el límite norte y este de Zobten, el fuego de la defensa alemana ha hecho fracasar ataques poco intensos de los bolcheviques. A ambos lados de Lauban, nuestros grupos de ataque continuaron ayer mejorando sus posiciones, a pesar de la terca resistencia y de los numerosos contraataques de las unidades blindadas soviéticas: fueron destruidos 31 carros enemigos.—Efe.

En los puntos esenciales de la batalla defensiva de Prusia oriental, nuestras tropas, siguiendo el ejemplo de sus oficiales, han continuado valerosamente a frustrar todas las tentativas bolcheviques de penetración.

En Curlandia, el enemigo reanudó sus ataques al sudeste de Libau con intensa preparación artillera; sin embargo, ha quedado detenido en la línea principal de resistencia, después de éxitos iniciales.—Efe.

El gauléiter de Baja Silesia habla por radio en Breslau

«PROMETEMOS PERMANECER EN LA FORTALEZA—DIJO—AUNQUE VENGAN JORNADAS MAS DURAS»

Berlín, 4.—El gauléiter de baja Silesia ha pronunciado ante el micrófono, en Breslau, una alocución en que, en particular, dijo: «Hoy sabemos verdaderamente lo que es la guerra total. Lo cierto es que ahora es cuando hemos visto que podían movilizarse más fuerzas de las que hubiéramos creído, y en la fortaleza de Breslau las hemos movilizadas. Como gauléiter —prosiguió Hanke— estoy dispuesto, lo mismo que el prefecto de Breslau, el alcalde de esta ciudad y todos los jefes de baja Silesia, a compartir el destino de los defensores de la plaza. Prometemos permanecer en la fortaleza, con inquebrantable fe en el Reich y en el Führer, aun cuando vengan jornadas todavía más duras que las actuales y combatir en ella mientras nos quede una chispa de fuerza».—Efe.

El gauléiter de baja Silesia, Hans Frank, pronunció una alocución en Breslau, en la que prometió permanecer en la fortaleza de Breslau, con inquebrantable fe en el Reich y en el Führer, aun cuando vengan jornadas todavía más duras que las actuales y combatir en ella mientras nos quede una chispa de fuerza».—Efe.

DIAR...
La...
er...
ENT...
Cuan...
suelta en...
nacional...
es porqu...
tancias...
sobre nu...
han podi...
fuego sa...
la voz de...
Que...
asombro...
pañol en...
contemp...
ruina de...
enemigos...
en forma...
actos co...
No e...
rado, ni...
vincia y...
sumarse...
de signif...
un valor...
lo que, a...
ciar, nos...
de la pri...
da políti...
unas ide...
se, la pe...
de las co...
falangista...
Valli...
stionamie...
que seña...
el renacu...
pulsó; in...
entonces...
llamores...
resuel...
a gesto...
los pue...
sus doctri...